SITUACION DEL PARTIDO .-

En el Comité Central Ampliado El Salvador en Armas se determinaron claramente los objetivos centrales del partido y los medios para avanzar hacia ellos.

El retorno como eje central de la actividad exigía el logro de los objetivos concretos que permitieran su cumplimiento; pero además se advirtió que el retorno requería imprescindiblemente un adecuado funcionamiento y, dialécticamente, este funcionamiento resultaría imposible si no contuviera en sí mismo ese objetivo central.—

Las principales líneas de trabajo se tendieron hacia estos objetivos. Se votó una reastructuración que contemplara el funcionamiento de un Comité Ejecutivo, al mismo tiempo que se determinaron las responsabilidades de cada compañero sobre las principales áreas de trabajo.—

Renuncia del compañero Luis: El cro. Luis renunció al B.P. alegando una situación anímica que provisoriamente la impediría ser de utilidad en una función de tal responsabilidad. Esta situación ha causado inquietud en el seno de la militancia, ques se produce inmediatamente después de un C.C. ampliado, en que se mantuvo el compañero como miembro del B.P., pese a los cuestionamientos motivedos por signos de debilidad.—

Además esta renuncia produjo serias complicaciones en los planes del Pdo. que debieron ser reajustados conforme a la nueva situación.—

Ante el problema planteado se realizaron consultas con miembros de la dirección; se advirtió una falencia ideológica la que no fue apreciada en su total dimensión en el CC ampliado. Se concluyó que el C.C. deba resolver sobre la situación del compenso Luis, entretanto quedó relevado de la responsabilidad encomendada esignándosele otras tareas y aceptándo la renuncia al B.P. Se advirtió la necesidad de garantizar la plena recuperación del companero, para lo que era imprescindible mantener un funcionamiento adecuado y una estrecha ligazón a su célula y a la tarea.

El Topo Blindado

Se decidió mantener el B.P. integrado por dos compeñeros hasta la próxima reunión del Comité Central.—

La renuncia del cro. Luis obligó a ajustar el funcionamiento de la dirección, buscando el apoyo de los miembros de C.C. a
la tarea del B.P.; al mismo tiempo que se fortaleció el principio
de que el B.P. centrara sus esfuerzos sobre los objetivos principales,
dando más autonomía a las secretarías.—

Cumplimiento de Planes: Desde la realización del CC Ampliado hasta la fecha, se ha avanzado sustancialmente en el cumplimiento de las principales tareas votadas:

- a) Se ha progresado decididamente en la resolución de cada uno de los problemas que hacen al cumplimiento de los objetivos centrales, lo que nos hace ser optimietas en este aspecto.—
- b) Se ha cumplido lo resuelto por el CC Ampliado en cuanto al reforzamiento de las relaciones con los Pdos. y organizaciones revolucionarias, lo que ha permitido a nuestro Pdo. ubicarse en la realidad centroamericana, participar de ella y lograr un rico intercambio revolucionario. Particularmente se han fortalecido las relaciones con las organizaciones revolucionarias de El Salvador, manteniéndose también con otras del área.—

Se cumplió lo votado por el CC Ampliado en cuanto al viaje de cros. de dirección a Nicaragua para concretar una relación con el Frente Sandinista, que presenta algunas dificultades por nuestra larga ausencia, pero que existe y será fortalecida en los próximos tiempos.—

Se retomó la relación con la organización Montoneros a nivel de dirección, facilitando el intercambio de opiniones sobre la situación nacional y la tarea de los revolucionarios, con resultados provechosos. Los cros. Montoneros desarrollaron la vision que tienen de la actual situación del país, que coincide en los puntos fundamentales con la del Pdo.; opinan que la situación de las masas permita un buen trabajo revolucionario, aunque sin lugar a dudas, as nacesario superar elgunas dificultades. Coinciden con el Pdo. en el análitais de que la subsistencia de una fuerte presión represiva aumenta la tensión social. Expresan su convencimiento de la nacesidad tento de la unidad de los revolucionarios como de la convergencia de las fuerzas antidictatoriales. Estos puntos de coincidenção, esta visión

El Topo Blindado

común de la coyuntura, dan pie a la búsqueda de niveles de colaboración y permiten ser optimistas en cuanto a la evolución de esta relación.—

Se entabló relación con el Partido Revolucionario Institucional (P.R.I.) de México; el B.P de nuestro Pdo. se entrevistó con el presidente del PRI Lic. Gustavo Carbajal Moreno, iniciando un intercambio político útil.—

- c) Se ha trabajado e impulsado el funcionamiento orgánico del Pdo. con el objetivo central del retorno. Se avanza en los objetivos propuestos, advirtiéndose en líneas generales una dinámica mucho mayor, un potenciamiento que proporciona la actividad conjunta. Pero también se auvierten algunos problemas, errores cometidos y deficits, que no han sido solucionados y que se analizarán más adelante.—
- d) En el convencimiento de que es imprescindible que la dirección responda a la exigencia del Pdo. de dejar aclarados los hechos que coincidieron con la aparición de la fracción, se impulsa el trabajo del T.P. que ha tomado/la tarea que la fuera encomendada.—
 e) Se han hecho sentir las dificultades económicas para la aparición
- de El Combatiente; se cubrieron los meses de julio, agosto y setiembre con un único ejemplar y ha aparecido recientemente el de octubre. Se han propiciado algunos medios para avanzar hacia el autofinanciamiento del periódico, pero es necesaria la participación y colaboración de las bases. Es necesario pagar los ejemplares para que el costo no cargue sobre las estructuras partidarias: f) No se ha avanzado en el cumplimiento de lo resuelto por el CC appliado con relación e la recuperación de las informaciones del
- empliado con relación a la recuperación de las informaciones del Pdo. retenidas por los cros. J. y T. Tampoco ha cuajado el anhelo expresado en dicho CC ampliado, de lograr los medios materiales necesarios para la recuperación de los cros. J. y Le. y el reacercamiento de los cros. L. y T. Las dificultades se enmarcan en la incomunicación con los cros. J.L.y T., pese a los requerimientos

formulados a J. por el B.P., personalmente al principio y por carta luego. Se ha tenido escaso contacto con el cro. Le. sin voluntad de participación en las tareas encomendadas por el Partido, pero en la última entrevista se ha avanzado en la búsqueda de los medios que la

El Topo Blindado
permitan integrarsa; plantea la necesidad de discutir algunos

puntos centreles como ser un belence que determine que Luis es responsable de "todo" lo que pesó desde el Congreso, particularmente la división interna que se analizó en el C.C. Ampliado.

La dirección redoblará sus esfuerzos para cumplir el mandato del CC ampliado sobre recuperación da información y acercamiento de compañeros.—

g) Cumpliendo la orientación del pleno del CC ampliado, se intentó un contacto con integrantes de la fracción sin obtener resultados. Por otra parte existieron provocaciones de algunos de allos a un miambro de la dirección del Pdo.—

Balanca: Se había analizado en el CC ampliado que existía cierta desconfianza de la base a la dirección del Pdo. A tras mesas de dicho pleno creemos que la desconfianza se ha localizado, subsistiendo en un reducido grupo de compañaros que no creen o no acaptan los avances del Pdo. y que transmiten su falta de fe a quienas están más apartados de las estructuras centrales. Pero en el conjunto de la militancia que ha tomado conocimiento delo logrado en estos tras mesas, empieza a renacer la confianza.—

Las dudas y las desconfianzas de algunos compañeros (más allá de aquellos pocos que no aceptaron nada de las conclusiones del ampliado) tienen sus causas que se analizan a continuación:

Primero: Aún el funcionamiento presenta fallas y hay áreas o actividades que no se conjugan con la organización del resto; particularmente no se ha logrado un funcionamiento coordinado de solidaridad (en los distintos países) con la dirección del Partido; un ajamplo de ello está representado por los serios tropiezos sufridos para el conocimiento del B.I. 130 que no fue enviado, o no fue enviado a tiempo a codos los países, causando problemas.

Segundo: La inorganicidad en que incurren aquellos companeros que se entrevistan fuera de las células o aún escriben a otros
peíses, paradebatir/los problemas del Partido, violando la seguridad y
elentando el chismerío. No habremos de entrar en más detallas, para
no distraernos de los objetivos concretos; hacer eja en las inofganicidades a veces puede favorecer el internismo, como ocurrió en el
período anterior al CC ampliado.—

Tercero: No se conocen por todos, o no se han tomado en cuenta aún los avances logrados y que hemos detallado en el punto

El Topo Blindado

anterior. Desde luego, este falta de información es responsabilidad de la dirección y debe superarse con las medidas propuestas.

A veces recibimos desde lejos, noticias de cros. que creen que no se ha cumplido nada de lo votado por el CC ampliado.-

Subsisten entonces problemas internos; algunos de ellos serios, que aunque localizados, afectan a la unidad, como hemos informado en el punto f) del capítulo de "cumplimiento de planes".-

Siguiendo la orientación vertida en el pleno del CC ampliado, la dirección centra su actividad en el cumplimiento de los planes votados, aún arrestrando algunas veces el peso de los que no colaboran. Es decir, se hace eje en la necesidad del funcionamiento correcto, pero no se admite el internismo; se trabaja en los objetivos centrales evitando las discusiones estériles que distraen de ellos. No aceptamos hacer de la polémica el centro de la actividad partidaria, aún en el marco de tratar de fortalecer la unidad.—

Consideramos llegado el momento de que los compañeros que mantienen diferencias o desconfianzas, evalúen lo hecho y se decidan a trabajar con todo el empeño que corresponda a militantes revolucionarios; ya no es lícito que la desconfianza los paratica. Aquellos que realmente tengan desacuerdos con la línea votada en el Congreso y en el CC Ampliado, deberán someterse a ella para seguir en el Partido.—

Se resolvió hacer cumplir estrictamente las normas del centralismo democrático. En consecuencia está vedada toda reunión no autorizada fuera de las células. En lo sucesivo se aplicarán las sanciones que correspondan ante cualquier violación.—

Es necesario que la dirección corrija los déficits qua aún subsiten y que afectan el funcionamiento; ello es su responsablidad, como también lo es lograr la coordinación total entre las éreas de actividad del Partido.

En definitive, contabilizando aciertos y errores, la dirección en forma general, está satisfecha con los avances del Pdo., aur que expresa su preocupación por la situación interna, resaltando la necesidad de fortalecer la unidad, limando desconfianzas, homogeneizando las distinta éreas, garantizando la disciplina y manteniando organicidad en el funcionamient o, como corresponda a un partido

leninista.-

Sequridad: La dirección advierte que se está violando la seguridad en el funcionamiento partidario. Han existido algunos apisodios que demuestran una total irresponsabilidad por parte de militantes que no han vacilado en perjudicar a otros cros. y al partido, al conversar o debatir problemas que la afectan. Es necesario ajustar el funcionamiento y cumplir estrictamente con los criterios de seguridad; en primer lugar compartimentar absolutamente, no sólo las actividades, sino la identidad de los militantes que integran cada organismo. Sólo la célula debe discutir los problemas que la afectan. Las denuncias o que jas sobre otros militantes no se comentan, se elevan por escrito y compartimentadas a la dirección

Acción militar: El día 29 de julio, un comando del E.R.P., en conmemoración del 10º aniversario de su creación, procedió a detener un colectivo em puerta de fábrica, en Quilmes y a arengar a los pasajeros, colocando túmbién en medios de transporte de la zona 500 obleas. Nuestros compañeros se retiraron sin dificultades, mientras se advertían las muestras de solidaridad y de alegría, siendo aplaudidos por el pasaje.—

ESTATUTOS .-

De acuerdo con lo resuelto por el CC Ampliado, se publica la propuesta de la dirección a las bases sobre la adopción de los estatutos del Partido, que de no haber objeciones, quedaríanaprobado dos en el plazo de treinta días. Este procedimiento fue aprobado oportunamente en el VI Congreso.—

Se transcriben en las páginas siguientes íntegramente, salvo el- capítulo÷ da Tribunal Partidario aprobado en el Congreso.

FINANZAS: -

Se ha avanzado poco con relación a las finanzas ordinarias del partido; la necesidad de que todos los miembros del partido cotican y hagan cotizar a simpatizantes y colaboradores no ha sido comprendida integramenta. Hay compañeros que pretextan que ganah poco, o que han gastado mucho, o que tienen obligaciones grandes, o que el partido les adeuda, o que muchas cosas más, para no cotizar. La cotización tiene un contenido político, es una forma de demostrar el compromiso con el Pdo. y la Revolución, pero es también un medio imprescindible para afirmar ese compromiso y para impulsar la propaganda y la agitación entre les masas.—

Todos los militantes deben tomar con suma meriedad este problema sin resolver, que es índice de falencias ideológicas que nuestro Pdo. debe corregir si quiere ponerse definitivamente al grente de las masas en la lucha contra la explotación del hombre por el hombre. Superarlo mostrará la comprensión del problema y el avance de cada militante en los últimos años.—

Por otra parte, se informa que se han tomado medidas tendientes a organizar las finanzas, que ya han repercutido favora-blemente, aunque todavía faltan muchos ajustes y correcciones.—